

# EL DEFENSOR DE CORDOBA

Leones, 15

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

Teléfono, 70

Año IX

Jueves 10 de Enero de 1907

Núm. 2181

## J. MIRANDA

CIRUJANO DENTISTA, HONORARIO DE S. M. Gondomar, 12 pral. Córdoba

### Lo que se pretende

Aspira el marqués de la Vega de Armijo a conseguir una fórmula que armonice las diversas tendencias que hay en el partido liberal acerca del proyecto de asociaciones.

No se le oculta que la empresa es difícil y de dudoso éxito.

Pedirá a los prohombres que le cumplan el ofrecimiento de ayudarlo y para ello se contentará al pronto con que secunden lo que el señor Montero Ríos dice y es que, salvando sus opiniones personales, no producirá la menor dificultad a ningún gobierno que salga del partido liberal.

Si los personajes a quienes haga la consulta le negaran su apoyo, dice el marqués que se retiraría del gobierno y que había de pensar entonces si hacía la retirada inmediatamente, presentando a la corona la dimisión del gabinete, ó lo efectuaba después de dar cuenta al Parlamento el día 25.

En el caso de que le ratifiquen su apoyo los primates, cree el presidente del Consejo que la situación más gallarda para todos y especialmente para el gobierno, no es la de que sea éste el que discuta y prepare la fórmula de concordia.

Pero si esto no ocurriera y el marqués declinara sus poderes ahí está Montero Ríos que dice está dispuesto a encargarse del gobierno.

Si llegase este caso que bien pudiera suceder que esto fuesen engañosas ilusiones, el señor Montero Ríos hará como que quiere obtener el concurso personal, dentro del Gabinete, de los primates del partido.

Decimos que hará como que quiere obtenerlo, no porque no le halgase mucho tener de ministros a los señores Moret, marqués de la Vega de Armijo, López Domínguez y Canalejas, sino porque sabe que esto es imposible. Lo intentará, pues, seguro del fracaso, y con el propósito de obtener la sumisión de esos personajes ó de quedar en completa libertad de acción.

Si aquellos, como es seguro, se limitan a ofrecerle su apoyo—salvo el señor Canalejas, el cual es posible que desde luego se declare muy distanciado del Gobierno—, el señor Montero Ríos formará el Gabinete con los contados amigos que le quedan. Contados, decimos, porque público es que, como los señores Gullón y Sánchez Román, otros varios se han separado de aquél, y hoy apadrinan los radicalismos del señor Canalejas.

En tal caso, el nuevo Gobierno tendría que dar por terminada la legislación, y no reuniría las Cortes hasta el mes de Mayo, para caer entonces.

Tal es el programa que trazan algunos liberales. ¿Se realizará? No lo creemos: sería llevar a su último límite el escandaloso espectáculo que viene ofreciendo el disuelto partido liberal.

Lo que se pretende es hacer las elecciones provinciales, y sólo el hecho de llevar a cabo tales cambios, subordinándolo todo a ese propósito, da idea de lo que serían aquellas.

Bueno es advertir que, conformes los liberales en hacer las elecciones, no le están en quien ha de ser el ministro de la Gobernación. Únicamente convienen en que no debe ser el señor conde de Romanos. Acerca de esto se muestran de acuerdo los primates; pues todos entienden que el simpático ministro trabaja demasiado por su cuenta, y todos temen dejar el manubrio electoral en sus manos.

### Cambio de residencia de los reyes

Han terminado las obras que venían realizándose en el palacio del Pardo.

Los reyes se trasladarán allí el día 23 y permanecerán por lo menos dos meses, siendo probable que no regresen a Madrid hasta pasada la primera decena del mes de Abril, para cuya fecha habrá ya dado a luz la reina Victoria.

El traslado de los reyes obedece al embarazo de la reina.

### ALTOS CARGOS



Don Teófilo Gallego  
Director general de Agricultura  
nombrado el viernes último

El proyecto de Asociaciones

### MITIN DE PROTESTA EN POZOBLANCO

El importante, entusiasta y conmovedor espectáculo que ofreció en la tarde de ayer el pueblo de Pozoblanco, constituirá, indudablemente, una página brillantísima en su historia, que difícilmente se borrará de la memoria de sus hijos.

La Junta Directiva del Círculo Católico de Obreros de San Rafael había hecho previamente un llamamiento general a los católicos de esta villa con el plausible fin de unir su protesta a la del Episcopado español contra el proyecto de ley de Asociaciones, acudiendo presurosos a la invitación, inmenso concurso de personas de todas las clases sociales.

El acto, ó extraordinaria manifestación de sentimientos unánimes, que así puede calificarse con propiedad, se realizó en el coliseo de la calle de la Iglesia, siendo presidido por el digno Registrador de la propiedad de este partido, don Miguel Muñoz Molina, quien tenía a su derecha a los señores Arcipreste del mismo don José Tirado Manosalbas, don Pedro López Pozo y don Andrés Sánchez Cabrera, y a su izquierda don Antonio Cabrera Amor y don Antonio Rodríguez Blanco.

También tomaron asiento próximos a la presidencia otros varios señores. Asistió como delegado de la autoridad el Jefe de la guardia municipal diurna don Bartolomé León Cabrera.

El señor presidente, manifestó en sus sentidas frases el objeto de la reunión que no era otro, sino protestar del inícuo proyecto de la ley de Asociaciones, recomendando al auditorio el orden y compostura debida mientras se celebraba el acto.

Seguidamente se concedió la palabra al distinguido letrado don Bartolomé Bonifacio Herrero, quien hizo muy atinadas consideraciones y comentarios sobre el proyecto de ley de Asociaciones y a continuación leyó un bien razonado discurso escrito por el joven abogado don Elías Cabrera en el cual se hacía un completo y magistral estudio

de las Asociaciones religiosas y de los beneficios que estas reportan a la sociedad, siendo muy aplaudido.

A continuación, don Emilio Gozalbez Aura, dió lectura a una muy inspirada poesía original de don Bartolomé Caballero de Gracia dedicada a los hijos de Pozoblanco y titulada "Los Religiosos", siendo acogida por el numeroso público con señaladas muestras de aprobación.

Acto continuo, el presidente del Círculo Católico é ilustrado jurista don Pedro Castro y Rojas, con fácil y correcta entonación, leyó otro discurso muy concienzudo en el que analizó las relaciones de la Iglesia y el Estado y el bien que las ordenes religiosas proporcionan a la humanidad. Refutó, también, en su discurso con gran acierto, algunos artículos del proyecto de la ley de Asociaciones, y terminó protestando de él. Tanto en el transcurso de la lectura de su notable trabajo, como a su conclusión, el señor Castro y Rojas fué muy aplaudido.

Don Pedro Cabrera, rogó a continuación al señor Presidente, que el discurso leído por don Pedro Castro, se imprimiera y se hiciera circular por esta población, a lo que la presidencia accedió gustosa.

Habló después don Juan González Castaño, quien dió que su persona era un caso práctico que corroboraba los beneficios morales y materiales que las órdenes religiosas proporcionan a la infancia desvalida y abandonada y que él sin su influjo bienhechor no evitaría, por haber quedado huérfano de muy corta edad. Enumeró los sacrificios heroicos que realizan las hermanas de la Caridad y la gran abnegación que les inspira la humanidad. Su oportuna intervención, asistiendo y comprobando con francas manifestaciones lo expuesto por los que anteriormente habían hecho uso de la palabra, fué aplaudida.

Don Juan Tirado Manosalbas pronunció un persuasivo y discreto discurso, definiendo con gran tino las órdenes religiosas, las que dijo eran la perfección y el complemento de nuestra Religión, y el estado sublime y heroico de ella. Terminó con un ¡viva! a expresadas órdenes religiosas, siendo muy ovacionado.

Posteriormente se levantó a hablar el infatigable campeón de la Religión católica don Antonio Rodríguez Blanco, cura ecónomo de la parroquia de Santa Catalina, el cual, con pala fácil y correcto estilo dió las gracias al pueblo de Pozoblanco representado por los concurrentes, en nombre de la Junta Directiva del Círculo Católico de Obreros de este pueblo. Exhortó a la unión de los católicos, exponiendo similes históricos muy apropiados para demostrar que aquella constituye la fuerza. Protestó del proyecto de ley de Asociaciones y terminó dando ¡viva! a la Religión y a las Asociaciones religiosas que fueron contestadas unánimemente por los concurrentes.

Extrñadosos y continuados aplausos le tributó el público, tanto a la terminación de cada periodo como al final de su discurso.

Don Casto Cabrera, propuso que se dirigieran telegramas de gratitud a los Diputados y Senadores de la Circunscripción que fueran contrarios al proyecto de ley de Asociaciones.

Se dió a continuación lectura a los telegramas de adhesión que se habían de dirigir en nombre de los reunidos a los excelentísimos señores Cardenal Sancha y Obispo de la diócesis, como asimismo al mensaje que los vecinos de este pueblo elevarán al gobierno protestando del repetido proyecto de ley de Asociaciones.

Como dato elocuente del entusiasmo

que existió en la mencionada reunión, baste decir que el edificio fué insuficiente para contener la inmensa concurrencia de personas, habiendo quedado muchas de ellas, por esta circunstancia, sin poder penetrar en el local.

Satisfecho puede estar, en verdad, la Junta directiva del Círculo Católico de Obreros de Pozoblanco por el acierto demostrado en la organización del acto llevado a cabo en la tarde de ayer, acto que resultó grande y majestuoso, por cuya razón le dirijo desde estas columnas mi más sincera y entusiasta felicitación.

Pozoblanco 7 Enero 1907.

Corresponsal.

### OTRA PROTESTA

El señor arcipreste de Pozoblanco ha dirigido telegramas a los señores presidentes del Consejo de ministros, presidente del Congreso y ministro de Gracia y Justicia (el primero y el último diputados por esta circunscripción) protestando contra la ley de Asociaciones, por sí, y en representación del clero de la población, del Círculo Católico de Obreros, Conferencias de San Vicente de Paul, de señoras y caballeros, Archicofradía del Sagrado Corazón, Archicofradía de Hijas de María, Apostolado de la Oración y demás Cofradías canónicamente establecidas en aquella villa, que suman en junto doce mil católicos.

### ACADÉMICO NUEVO

### D. Antonio Hernández Fajarnés

Signos de los tiempos son sin duda, y bueno es que conste, en resarcimiento de los que a tales signos suelen cargar en cuenta la obra de todo mal, hechos como el llevado a término en la



Real Academia de la Lengua Española en su sesión última, eligiendo individuo de número de la Corporación al que era correspondiente de la misma, al catedrático de "Lógica Fundamental", de nuestro primer centro docente, D. Antonio Hernández Fajarnés.

Clasificado el nuevo académico por los que pretenden escamillar los cerebros, como afecto a la derecha más reaccionaria en política, nosotros que preferimos contrastar el mérito sin distinguir etiquetas, decimos solamente del Sr. Fajarnés, que ha sido votado para el nuevo cargo por personas de ideas tan opuestas como Pidal y Benot, como Echegaray y Commelera, como Sellés y Catalina. Cuanto más quiera recargarse el tinte reaccionario del nuevo académico, ó la humildad de su origen, licito será creerle con tanto más merecimiento, pues no a otros señores pudieran rendirse espíritus tan reconocidamente liberales é independientes como los de algunos de los académicos mencionados.

No; para nosotros, la designación de la persona del ilustre filósofo por la Academia, para contarle entre los suyos, es

el reconocimiento imparcial, sereno y razonado de su valor positivo. Ante la obra del autor de «La Psicología celular», los «Principios de la Metafísica», «La Reforma de la Cosmología», San Vicente de Paul, los Principios de Lógica fundamental, Mater Speciosa, «Sin Madre!», Bibliografía, Estudios críticos sobre la filosofía positivista», y tantos otros que podríamos enumerar, la docta Corporación no ha sentido otro estímulo que el muy noble de rendir el debido homenaje al talento, al saber, a la cultura y a la perseverancia en el trabajo del extractor de la Universidad zaragozana.

Va el Sr. Hernández Fajarnés a la Academia cuando por sus energías físicas y su lozanía mental y su madurez de juicio, puede hacer en ella labor provechosa y de utilidad manifiesta.

El Sr. Fajarnés pertenece al modesto grupo de españoles que para la extraña admiración pasaron las fronteras.

### LITERATOS AMERICANOS

El que lo es muy notable y conocido en España, don Manuel Ugarte, acaba de publicar una antología de prosistas y poetas de allende los mares, con el título de «La joven literatura hispano-americana». A excepción de unos cuantos nombres ya sancionados, y familiares entre nosotros, como Rubén Darío, Santos Chocano, Amado Nervo y otros, esta antología tiene el aliciente de ponernos en relación con los modernos y jóvenes escritores de las repúblicas hermanas nuestras.

Nos proponemos dar a conocer a nuestros lectores algunos de estos jóvenes artistas.

Empezamos hoy por un prosista y un poeta.

He ahí sus respectivos trabajos:

### DIANA, ORACIÓN Y SILENCIO

El caartelero golpea sobre las carpas:

—¡Arriba! ¡Pronto, que van a tocar diana!

De adentro se responde en tocos diversos: unos con el «Ya vamos» lastimero, otros con el ronquido supremo, otros con la palabrota cargada de impotencia. Después, todas las carpas ofrecen el mismo cuadro: asoman los gruesos «amangones», luego las piernas, que el dril protege, luego el capote azul, luego el kápis. Por fin, esa masa informe evoluciona, y el triste dueño se muestra erguido ante la «madre naturaleza»...

Mucho antes de la cinco. El cielo viste tintos obscuros; la luna, al recordarse en occidente, adquiere el color de plata muerta; un velo opaco envuelve las estrellas. En el llano, densa neblina esfuma todas las líneas.

Los círculos de camaradas se establecen. «Buenos días», amables, «buenos días», también acompañados del terminacho irrepitible. Espontáneamente la selección se hace, y las charlas oportunas recomienzan. ¡Oh! lo de siempre: alguien que cuenta un día más, alguien que refiere en detalle las vicisitudes de su noche, alguien que induce, alguien que deduce, alguien que repite su cantinela eterna: el fastidio soberano que lo mina...

Pasan los momentos, y vagas claridades esbozan los objetos. Sobre la vida, que ya reballe en todo el campamento, se cierne algo semejante a un lívido crepúsculo, y por oriente avanza, suave, el matiz rosa...

De súbito, es un extremo, resuena una clarín alegro, uno solo. Y ese clarín despierta otros clarines. Los sonidos se unen, propagan, cubren por todos los ámbitos. La loca farfarría de las «bandas lisas», la eterna diana, que impreg-

na los corazones de un regocijo desbordante.

En un segundo, la formación. Cada compañía delante de sus carpas. Todos de capote, enfundadas las armas. La máquina humana rígida, en línea recta. La individualidad maltrecha, pero ¡no importa!—en el espíritu y en los sentidos, una turbación deliciosa é inexplicable...

Diez minutos. Enseguida, «el rompan filas!», que alguien repata la única voz de mando posible de tolerar, y la tropa corre á las carpas, á dejar las armas.

La luz de mañana ha llegado, plena. Las brumas se rasgan, y, fugitivas, se condensan momentáneamente en occidente. El sol, que ha interrumpido un instante con su disco rojo la línea del horizonte, se eleva poco á poco majestuosamente, y sobre el llano dilatado, un cielo encantador extiende la diaphanidad de sus gasas doradas y celestes...

Ya la mirada distingue netamente los hombres y las cosas. El campamento exhibe brillante, fuerte, las tintas, preciosos los contornos. Y en una embriaguez de la mirada... Hacia el norte, hileras interminables de carpas blancas y plumizas, interrumpen transversalmente el verde claro de los campos. Por otro lado, en vaga, eminencia, se destacan, sobre el azul del cielo, el barrio del comercio, madera y zinc, y el mirador de la Comandancia, blanco cuadro, vulgar.

Y detrás, se presiente el llano inmensurable, salpicado de raras estanzuelas y escasos ranchos solitarios. Y en los espacios vacíos, bandadas de gaviotas, de aves salvajes, impelidas en su vuelo por la gran ráfaga de la alegría material, que desciende á la tierra, infunde alientos hasta en las almas posturas por la faena diaria...

Distribuido el café, viene la ingrata tarea de limpiar las armas. A las siete comenzará la labor rada...

Martín C. Aldao.

(De la Argentina)

#### LAS CRISANTEMAS

En desmesuradas yemas, sobre los tallos entecos, en los parterres ya secos, se esponjan las crisantemas. Flores raras, son emblemas del arte de nuevos ecos, amante de orlas y flecos y de rarezas supremas.

Exóticas y hieráticas, como princesas asiáticas, pues que son raras, son bellas, prendidas entre los rasos, ó abiertas sobre los vasos como monstruosas estrellas.

Francisco Contreras.

(De Chile)

### El recargo del 10 0/0 sobre consumos

#### En el Ayuntamiento

##### Sesión extraordinaria

Esta tarde á las tres menos cuarto comenzó la sesión extraordinaria bajo la presidencia del señor García Martínez.

El objeto de la reunión era ocuparse del informe de las Comisiones de Hacienda y Consumos sobre supresión del recargo autorizado, modificando al efecto el presupuesto.

Se lee dicho informe proponiendo la suspensión de dicho impuesto sobre los artículos de primera necesidad y la baja de una cantidad igual á la que representa esa supresión en la suma consignada en el presupuesto para pago de la deuda municipal.

Se lee un telegrama del ministro de la Gobernación autorizando la suspensión temporal del recargo hasta que se reciban antecedentes en el ministerio.

El señor Jiménez Fernández explica su voto particular al dictamen de la comisión y pide la supresión del impuesto nuevo para todos los artículos.

El señor Jiménez Amigo dice que esto constituye el ideal de las comisiones del Ayuntamiento y del Ayuntamiento mismo, pero equivale á dejar sin dotar el presupuesto.

El señor Salinas se muestra disconforme con el dictamen, pues lo que

solicita la Unión Mercantil en su instancia al Ayuntamiento tomada en consideración el lunes último es la supresión del impuesto en todos los artículos de la tarifa primera y no sobre algunos solamente.

Solicita que se suspenda la sesión por diez minutos para que los concejales se hagan cargo de bajas, que según su parecer, pueden hacerse en el presupuesto para ver si de este modo se llega á una fórmula de armonía de todo los intereses.

Se suspende la sesión.

Reanudada á las cuatro menos cuarto, el señor Salinas se queja de que no se deje subir por la escalera á algunas personas.

Le contesta el alcalde diciendo que no está dispuesto á que se altere el orden y para eso ha tomado sus medidas.

El señor Salinas pide la supresión de los cinco guardias municipales que prestan sus servicios en los fieltos y uno de los del matadero, dos plazas de peones camineros y dos de jardineros; los cinco inspectores municipales de los fieltos, el dentista y el ortopédico municipal y el alumbrado público de doce á una de la mañana.

Pide que se rebaje la consignación de material de la guardia municipal en 500 pesetas; mil pesetas en la de arbolado; 500 en la de extinción de animales dañinos y la reducción de las consignaciones para rótulos de calles, adoquinado, banda municipal, fiestas públicas y procesiones.

El señor Jiménez Amigo se levanta á contestar al señor Salinas.

Rebate una por una las peticiones de dicho concejal.

El señor Salinas insiste en sus anteriores manifestaciones.

Después de amplia discusión se procede á votar el voto particular del señor Jiménez Fernández.

El señor Salinas pide que la votación sea nominal.

Por 19 votos contra dos se aprueba el dictamen y se desecha el voto particular.

Se levanta la sesión en las cuatro y 35.

A la sesión asistió numeroso público.

## RIMAS

En la quietud de estos valles, llenos de dulce añoranza, sueñan bajo el cielo azul las esquilas de las vacas.

El sol se duerme en la hierba; y en la ribera dorada los árboles verdes sueñan al son lloroso del agua.

El pastor está apoyado sobre su larga cayada mirando al sol de la tarde de primavera; y las vacas

van por el valle de oro anbiendo hacia la montaña, al son lejano y dormido de sus esquilas con lágrimas.

Pastor, toca un aire dulce y quejumbroso en tu flauta, llera en estos valles llenos de languidez y añoranza;

llega la hierba del suelo, llega el diamante del agua, llega el ensueño del sol y los ocaos del alma.

Que todo el valle se inunde con el llanto de tu flauta: al otro lado del monte están los campos de España

Juan R. Jiménez

### Recuerdo de Murcia

A mi buen amigo el Excmo. Señor Don José Contreras.

#### SONETO

Faiste á Jumilla: el pueblo alborotado pide el esparto que su monte oris; y con dure tesón, con energía, negóse el Municipio en tono airado.

La sangre por doquier se ha derramado; crece el temor y crece la porfía;

pero aconsejas tu... ¡cuál se pedía! ¡Y el mismo Ayuntamiento te ha aclamado!

consignes, sí, espléndida victoria, agregando á tu nombre mil mercedes, y lauro inmarcesible, eterna gloria.

Que á tacto y diplomacia á nadie cedas; que hace tiempo te dije, y haz memoria: ¡oír misa y repicar tu solo puedes!

Leopoldo Pareja

## ULTIMATUM

Mi amor y tu hermosura se vieron cara á cara y como en sueños ya se conocían comenzó la batalla

Sin medir los peligros, como soldado y mozo, lancé á romper el fuego mis primeras guerrillas de pipos

Siiguieron el ataque por cientos las miradas y fueron ardorosos mis suspiros á enterrarse en el hoyo de tu barba

Te disparé después sentidos versos luego sentidos ramos y, por fin, mis mensajes amorosos lanzáronse valientes al salto

Cierto es ¡ay! que ante el choque en tu desdén altivo igual suerte tuvieron hasta ahora versos, flores, miradas y suspiros

Mas no cantes victoria ingrata, todavía; que si eres tu granito en la dureza yo soy, en la constancia, siempre viva.

No esperes que, cobarde, retroceda ante el maro de tu pecho; que, como los sitiados de Gerona, yo solo me retiro «al cementerio»

Cedo pues y no temas los estragos de mi venganza fiera: que he de tratarte, hermosa, con todos los honores de la guerra

Mas si altiva resistes, oye lo que he jurado; ó muerto por los rayos de tus ojos ó preso en la cadena de tus brazos Madrid-1907

Miguel de Castro

## La canción de la esperanza

Nunca se extingue tu aceite maravillosa esperanza, jamás oscila tu brillo, jamás se rompe tu lámpara.

Siempre vigilante alumbras girando en torno tu llama para mirar al que cae herido en la lucha humana, y ungirle tu óleo divino

sobre las sienes llagadas, y arroparlo en tus reflejos y revivirlo en tu gracia. Entonces, tu luz se vuelve una mujer dulce y blanda que tiene andares de luna,

que esencia de heno derrama, y son de felpa sus dedos y es impalpable y alada. Te vuelves mujer aérea, que vas resbalando ingrátida,

y danzas cual mariposa en derredor del que clama, untándole luz y unguento con las plumas de tus alas, y en tu música de esencias, donde están todas, lo bañas.

De tu seno dulce, henchido de una preciosa fragancia, sale un olor melodioso que es de risa, verso y magia; olor que es como un acorde de tónicos que embriagan, de elixires que calientan, que regeneran y sanan.

Y contra ese seno-hoguera, lleno de felposas áscuas, que sin querer acarician y vierten tibieza sagrada, oprimes al que arrollado ves en las luchas humanas, y deslizas en su oído

tas inmortales palabras,

# Todo se fía á plazos cómodos

A PERSONAS SERIAS Y DE GARANTÍA

## CATÁLOGOS ESPECIALES

- |                                    |  |
|------------------------------------|--|
| Núm. 1. Bicicletas y motocicletas. | Núm. 6. Instrumentos para médicos.                   |
| Núm. 2. Confeción de toda clase.   | Núm. 7. Automóviles.                                 |
| Núm. 3. Muebles                    | Núm. 8. Gramófonos y cinematógrafos.                 |
| Núm. 4. Máquinas de coser.         | Núm. 9. Armas de toda clase.                         |
| Núm. 5. Pianos.                    | Núm. 10. Joyería, relojería y artículos de fantasía. |

Se sirven todos los artículos de fabricación alemana que no estén en los catálogos. Toda discreción. Agencias en todas partes del país. Para más detalles, escribir indicando sus señas á la

Empresa Alemana Exportadora Arnold Feuer  
Berlín. S. W. 48, Friedrichstrasse 27

# LA CORDOBESA

## SERRANO, RUIZ Y COMPAÑIA

Fundición de Hierro.—Construcciones metálicas

Calle Cuarteles nuevos.—Frente á la estación de Cercadilla.—Córdoba

Presas para aceites, de todos los sistemas.—Herrajes para empiedros, calderas, desmenzadoras, bombas, aclaradores, filtros, depósitos y demás aparatos para elaboración de aceites.—Molinos harineros, amasadoras, cilindros y todo lo concerniente á la molinería y panificación.—Norias, malacates, bombas, arados, trituradoras de granos.—Máquinas agrícolas en general.—Trabajos para minas.—Construcción y reparación de máquinas.—Calderería.—Herrajes para edificios.—Especialidad en armaduras ó cubiertas de hierro, más sólidas y duraderas y más económicas que las de madera.

Le dices: «Duerme en mis brazos que no está sola tu alma:

yo embalsamo con mis sueños tu espíritu y tus entrañas. Yo te mezo en esta cuna en que mis brazos te abrazan, y con el ritmo te adormo que tu madre te arrullaba.

Yo soy tu dulce nodriza que una música te ensaya como un elixir que cura, como un colirio que calma.

Duerme, espíritu caído, que derribó la desgracia, junta contra mí tus ojos, y el largo llanto desata, junta contra mí tu frente con sus flores deshojadas, junta contra mí tu pecho y aspira mi esencia casta. Duerme, duerme, niño mío, que mis dedos te entrelazan, y en mi eterna melodía tu ser caído restaura.»

Y á cada vaivén sublime de la divina esperanza, va quedándose dormido el hombre sobre su falda, y al son del blando columpio; ella tiernísima canta: «¡Duérmete, niño, en mi cuna, que soy risa, y sol y gracia!»

Salvador Rueda.

Madrid, 7 Enero 1907.

## AVISO

### Sociedad José Barea é Hijo

Precios al público desde el día 8 al 14 de Diciembre.

Vaca con hueso á 1'56 pesetas kilo sin hueso á 2'32.

Ternera con hueso á 2'12, sin hueso á 3'12.

Macho ó borrego 1'56.

## Crónica Provincial

### Anónimo

El día primero del actual recibió el vecino de Palma del Rio don Pedro Aceñas de las Heras un anónimo, firmado por el bandido Pinales, en el que le exigía la cantidad de dos mil pesetas, bajo la amenaza de incendiar los almiarés, cortijos y darle muerte al ganado.

La guardia civil de aquel puesto que tuvo noticias del hecho dió comienzo á la práctica de las oportunas diligencias para capturar al autor ó autores del anónimo las cuales dieron por resultado la detención del vecino de dicha ciudad Antonio Barrios Castro que se confesó autor del referido anónimo

siendo puesto en la cárcel á disposición del Juzgado de Instrucción respectivo.

### Por hurto

De aceitunas en una finca del término de Santa Eutemia ha sido detenido un sujeto por la Guardia Civil de aquel puesto.

## Crónica Local

### El recargo de consumos

En la sesión celebrada hoy en el Ayuntamiento para ocuparse de la supresión del recargo del 10 por 100 sobre el impuesto de consumos se leyó un telegrama del ministro de la Gobernación al Gobernador, en el que el ministro dice: que sin perjuicio de tramitarlo en el ministerio de Hacienda no hay inconveniente en que se suspenda con carácter interino en tanto vienen antecedentes, el cobro del recargo del impuesto.

Dé conformidad con esta autorización y el informe de las comisiones de Hacienda y consumos, ha sido el acuerdo que literalmente dice así:

Accediendo la Corporación municipal de mi presidencia en cuanto ha considerado posible corresponder á las reclamaciones producidas, ha resuelto en sesión pública de hoy suspender desde el día de mañana y hasta nueva determinación como la Superioridad le ha autorizado al efecto, la cobranza del nuevo recargo del 10 por 100 establecido legalmente en 1.º del mes actual sobre las carnes de vaca, cabra y sus similares, las de cerdo frescas y saladas y los despojos de las mismas, así como sobre los aceites, los garbanzos, el arroz, la leche y el vinagre.

Lo que se publica para conocimiento de los introductores de estas especies que solo habrán de satisfacer desde el día de mañana el impuesto con que anteriormente venían aquellas gravadas. Córdoba 10 de Enero de 1907.—José García Martínez.

El nuevo gobernador

Hoy hace siete días que dijimos en estas columnas que el gobernador electo señor González López no tomaría posesión y en su lugar vendría don Carlos O'Donnell.

Nuestra información de asuntos de esta índole ha sido una vez más comprobada, pues ayer ya dijo Romanones que en la nueva hornada de Gobernadores que prepara, entrará Córdoba, y en su consecuencia el señor González López no vendrá á mandar esta provincia.

En seis días hemos adelantado la noticia á estas públicas manifestaciones de Romanones.

### Aristócratas

Se encuentran en sus posesiones de Córdoba, el conde de Plasencia y el marqués del Boil.

### En la Audiencia

Mañana ante la sección primera y enjuicio oral y público se verá una causa instruida en el juzgado de Bujalance por el delito de hurto, contra Antonio Obrero Moreno, que será defendido por el señor Molina.

Ante la sección segunda se verá otra causa procedente del juzgado de Posadas, por el delito de injurias contra Rafaela Bernete Ramírez que será defendida por el señor Altamirano y representada por el señor Ramirez.

### Retraso de trenes

A causa del descarrilamiento de un vagón, ocurrido en la estación del Mediodía, salieron con retraso el correo y el expreso de Andalucía.

### El señor Sanmartín

A la llegada del exgobernador de Córdoba a Sevilla, se le hizo un cariñoso recibimiento.

### ¿Un nuevo proyecto

#### de Ley de Asociaciones

Por decirse algo indudablemente, se ha dicho ayer en Madrid que el marqués de la Vega de Armijo ha encargado al señor Sánchez Moguel la redacción de un nuevo proyecto de ley de Asociaciones, que podría ser una fórmula de concordia entre los diversos criterios que sostienen los prohombres del partido liberal.

Se dice que el proyecto que redactase el señor Sánchez Moguel sería corto y suave.

### Defunción

A una avanzada edad ha rendido la jornada de la vida, la virtuosa señora doña Isabel Vacas Macías, viuda de don Esteban Suarez Varela y madre de nuestro querido amigo de Adamoz don José Suarez Vacas.

Los funerales por el eterno descanso de su alma, se verificarán mañana a las tres y media de la tarde en la parroquia de San Juan y Todos los Santos (Trinidad.)

Al dar cuenta a nuestros lectores de tan sensible pérdida, les pedimos una oración por el alma de la finada y a la vez enviamos a sus desconsolados hijos nuestro más sentido pésame.

### A los médicos

Está vacante la plaza de médico titular de Villaharta, con la dotación anual de 750 pesetas.

Puede ser solicitada en el término de treinta días.

### Adhesión

La Cámara de Comercio de Córdoba, se ha adherido al Congreso africanista que se está celebrando en Madrid.

### Se dice...

Dice un periódico republicano que los "Íntimos del señor Maura aseguran que éste es opuesto a que venga al poder el partido conservador mientras los liberales no solucionen el conflicto pendiente con motivo de la ley de Asociaciones."

Es un se dice.

### Fiscal

Se encuentra en Córdoba nuestro querido amigo el incansable fiscal municipal de Puente Jenil don Francisco Carvajal y Estrada.

Sea bienvenido.

### A su dueño

En las oficinas de la guardia municipal se encuentra depositados un par de guantes encontrados en la vía pública.

### Minucias

La guardia municipal ha denunciado a un sugeto que en la calle Domingo Muñoz promovió escándalo dando a otro una bofetada, y ha dado cuenta a la alcaldía de que en una taberna de la calle Conde de Torres Cabrera se promovió escándalo cantando y tocando.

### Fornos

En el Restaurant de Fornos se continúa sirviendo cubiertos por UNA PESETA.

## SOMATOSE

Contra la clorosis.

### Renuncia

El ministro de Fomento señor De Federico, ha renunciado al cargo de ingeniero municipal del Ayuntamiento de Puente Genil que desempeñaba para no ser un obstáculo a sus compañeros de carrera, acumulando años de servicio.

### El consultor de los Bordados

Son de admirar los dibujos para bordados, labores y encajes que publica el cuaderno n.º 33 de esta Revista ilustrada para señoras, especialmente la lámina de colores que en dicho cuaderno se acompaña por corresponder a la 1.ª edición de lujo.

La empresa de tan importante publicación quincenal ha introducido una mejora que seguramente será del agrado de sus abonados puesto que serán obsequiados con regalos sorpresa que por sorteos gratuitos mensuales adjudicará a los favorecidos por la suerte. A dichos regalos consistirán en labores de adorno a elección del agraciado por valor de 25 pesetas cada una, de modo que los premiados obtendrán un objeto de adorno equivalente en más del doble al precio de su abono.

Felicitemos a la referida empresa tanto por la reconocida utilidad de su completa Revista, como por los desinteresados sacrificios que se impone en beneficio de sus suscriptores.

Pídanse catálogos en la Administración de Barcelona, calle del Pino, 16.

### F. Guijo dentista

Gondomar 5, donde está la fotografía

### Sabañones

Se curan rápidamente con el *Sanol Pizá*, premiado con medalla de oro en la Exposición de Viena de 1903, y sancionado por multitud de médicos.—Frasco 4 y 6 reales.—Depositario en Córdoba: Fuentes Hermanos.

### Dinero

Con sólidas garantías y módico interés, se colocan a préstamo hipotecario hasta quinientas mil pesetas.

Razón en la calle García Lovera, número 6.

## Boletín Religioso

### Santo de mañana.

S. Higinio, papa.  
Jubilno circular.—Mañana en la parroquia de San Miguel costeado por Doña Paula Brechiana, en sufragio por sus difuntos.  
San Pedro.—Mañana a las ocho y media de la misma, sexto día de novena al Divino Niño de Praga, durante una misa rezada.



LA SEÑORA

## D.ª Isabel Vacas Macías

Viuda de D. Esteban Suarez Varela

Ha fallecido después de recibir los Santos Sacramentos

Su director espiritual, sus hijos doña Carmen, don José, doña Concepción, don Francisco, doña Isabel y don Fernando, hijos políticos, nietos, sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes y amigos de la finada

Q. E. P. D.

Ruegan a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios Nuestro Señor y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará mañana viernes a las tres y media de la tarde en la parroquia de la Trinidad.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el cementerio. No se reparten esquelas.

## Fornos

Plato del día para hoy.—Jabalí en Ternera a la Jardiners.

Para mañana.—Chuletillas de cerdo a la papillón.

Gran variación en todos los platos tanto en pescado como en carne.

Con tres puertas Jesús María 2 y Siete Rincónes 1 duplicado.

# Por telégrafo y teléfono

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

### Lotería Nacional

Madrid 10 (12'40)

Acaba de celebrarse el sorteo de la Lotería Nacional correspondiendo los premios mayores a los siguientes números:

Con 260.000 pesetas.

**20.916**

Con 130.000

**20.384**

Con 170.000

**320**

Con 6.000

05.823—22.202—14.499—13.529  
14.646—03.851—02.282—19.930  
27.067—15.425—19.590—05.383  
11.663—28.747—09.045—16.429  
14.904—23.847—02.894—17.580  
03.385—27.771—28.217—08.335  
04.836—16.470.

### Consejo en Palacio

Madrid 10 (SEIS TARDE)

Se ha celebrado el consejo de ministros presidido por el Rey.

Ha llamado la atención que el Consejo de ministros haya sido muy largo y el discurso de Vega de Armijo muy breve.

En este discurso se ocupó de política interior y exterior.

La firma fué muy extensa.

### De instrucción pública

El ministro de instrucción pública llevó a la firma un decreto sobre inspección de enseñanza.

### Elecciones

El de Gobernación llevó a la firma un decreto convocando a elecciones de senadores por Huelva y Granada.

Dichas elecciones se verificarán el 20 de Enero.

### Ascensos

También llevó a la firma varios ascensos de personal del cuerpo de telegrafos.

### Firma de Estado

El ministro de Estado llevó un decreto nombrando a los cuatro miembros que han de formar la comisión española de arbitraje del tribunal de la Haya.

### Los sueldos de los militares

Después de la firma el Rey interpelló al general Weyler preguntándole porque el aumento de sueldo de los militares no comienza hasta Mayo cuando el que han tenido los jueces comenzó a primero de Enero.

Weyler contestó a Su Majestad que el aumento no regía hasta esa fecha con objeto de no alterar las cifras del presupuesto.

### El Rey en Hacienda

Terminado que fué el Consejo de ministros, el Rey acompañado del marqués de la Vega de Armijo y de Navarro Reverter marchó en carruaje al ministerio de Hacienda a visitar la exposición de instrumentos para el catastro.

El rey manejó los instrumentos con gran precisión.

Después bebió una copa de Champagne brindando porque el catastro se termine en España durante su reinado.

El Rey acompañado del marqués y del ministro recorrió todas las dependencias del ministerio saliendo muy fatigado de su visita.

### La combinación episcopal

En el Consejo de ministros de anoche se ocuparon éstos, entre

otras cosas de que no habla la nota oficiosa, de la provisión de sedes vacantes pero no se llegó a un acuerdo.

### Firma de Guerra

Weyler puso hoy a la firma del monarca un decreto ascendiendo a general al coronel del regimiento de Húsares don Victor Sánchez Mesa.

Otro decreto nombrando coronel del regimiento Húsares de Pavía a don Antonio Fuentes Castillo, coronel del regimiento del Rey.

Otro nombrando coronel del regimiento del Rey a don Ricardo Moltó.

### Firma de Marina

Concediendo la gran cruz del mérito naval al capitán de navío Conde de Andino.

### Congreso africanista

Esta mañana se reunió este Congreso en sesiones para ocuparse de la discusión de temas que debían someterse esta tarde al Congreso en pleno.

A las cuatro de la tarde se ha reunido este y continúa a la hora en que telefoné.

### Consejo de guerra

Barcelona. Pasado mañana se celebrará consejo de guerra contra un ruso que penetró en el cuartel de los Doks exhortando a los soldados a que no comieran rancho.

### Los escolares

Los alumnos de la Escuela de Arquitectura de Barcelona no han entrado hoy en clase como prueba de solidaridad a sus compañeros de Madrid.

### Aplastado

En la estación de las Pulgas (Madrid) un obrero de maniobras fué cogido entre los vagones, pero resultó aplastado.

### Entre hospicianos

En el hospicio riñeron esta mañana dos asilados resultando uno de ellos con una herida que le produjo su compañero.

### Imposición de una cruz

Barcelona. El general Linares piensa dar gran solemnidad al acto de imponer la cruz de primera clase, pensionada, del Mérito Militar, al primer teniente de la Guardia Civil don Emilio Maillo y guardias a sus órdenes que capturaron a la partida carlista que días pasados capitaneaba el titulado general Moore.

### Sobre un decreto

La opinión de la mayoría de los militares de Barcelona, ha juzgado favorablemente el decreto que ayer llevó Weyler a la sanción régia dejando sin efecto el decreto del general Luque sobre pase a la reserva de jefes y oficiales que no tengan aptitud física para servir su empleo.

### Sobre el presupuesto

#### de Marina

El marqués del Real Tesoro hablando hoy con los periodistas estuvo especificando las partidas del presupuesto de Marina que han tenido aumento explicando las causas.

### La reapertura de Cortes

Romanones ha negado que Vega de Armijo tenga la decisión

de abrir las Cortes sin escuchar los primates del partido.

Un conspicuo exministro ha dicho que esto es una cuestión madura.

En el primer Consejo de ministros que se celebre, se ocuparán del día de la reapertura de Cortes.

### Las conferencias

Mañana ó pasado terminarán las conferencias que Vega de Armijo viene celebrando con los primates del partido.

### Habla Romanones

El ministro de la Gobernación ha dicho que el Gobierno se reserva el nombre del candidato a senador por Huelva y en nombre que ha dado Montero Ríos.

Dice que el nombre del candidato, no conviene hacerlo público.

### El Shah de Persia

Telegramas de Londres con referencia a noticias de Teherán, capital del reino Persia dicen que príncipe heredero del trono, se ha hecho cargo del gobierno por fallecimiento de su padre el Shah que ayer comunicó.

La coronación del nuevo Shah se verificará el 11 de Febrero próximo.

Mencheta.

## LOS REMEDIOS

### Gran fábrica de sal molida y en grano

Esta antigua y acreditada fábrica situada en término de Aguilar de la Frontera (Córdoba) y de la que ha sido arrendatario don Miguel Sanz, ha pasado a poder de don José Serrano, el que ofrece sal de buena calidad y a precios convencionales.

Dirección, Horno 14.—Puente Jenil.

## Doctor Pedraza

Especialista en las enfermedades de la matriz  
Consultas de Medicina y Cirugía de 1 a 3.—María Cristina, núm. 3. 30-12

## Vinos

Los excelentes vinos

del cosechero

DON ALEJANDRO MORENO CAÑETE.

DE LUCENA

Se hallan de venta en los establecimientos de D. Antonio Fuentes, Paraíso 10; don Fernando Luque Carmona, Perez de Castro 17, don Juan Sánchez, Puerta de Gallegos 2, y en el Hotel de España y Francia.

Probad y os convenceréis de que su bondad es irroprobable por todos conceptos.

## EN LA IMPRENTA

DE

## El DEFENSOR DE CÓRDOBA

SE HACEN

Facturas, Circulares

Tarjetas, Membretes

Besalamanos, Acciones

Recibos, Recordatorios

Mortuorias, Obras de Lujo

Menús y toda clase de trabajo

Se admiten encargos a cualquier hora de día en la administración de este periódico.

LEONES, 15

### Pastos

Desde el día hasta mediados de Marzo, se venden los pastos de la Hacienda del Aguadillo.—Para tratar, dirigirse a don Juan Mariano Algaba, en Montilla.

También se oyen proposiciones para el arrendamiento de toda la finca.

CLÍNICA MÉDICO-QUIRÚRGICA

DEL

## Ldo. don Fernando Marín

SAN ALVARO, 1

Consulta de 9 a 11 de la mañana y de 2 a 4 de la tarde.

Imp. «El Defensor».—Leones 15 Córdoba

# CASANA DENTISTA

Sucesor de M. Belmonte

Marqués de Boil 2-CÓRDOBA

# IMPRESA DE "EL DEFENSOR DE CORDOBA,"

• • LEONES, NÚM. 15 • •

En este nuevo Establecimiento se hacen con perfección y economía toda clase de trabajos tipográficos.

Revistas y periódicos ilustrados.

Modelación para Ayuntamientos.

Esquelas mortuorias y recordatorios.

Los Talleres de EL DEFENSOR cuentan con todos los elementos necesarios para que los trabajos que en los mismos se ejecutan reúnan todas las condiciones de buen gusto que exigen los modernos adelantos.

Calle Leones, núm. 15

Teléfono, núm. 70



LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA

ES  
**LA FLOR DE ORO**

Usando esta privilegiada agua nunca tendrás canas ni serás calvo. El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer.



- La Flor de Oro** es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba, no mancha el cutis ni ensucia la ropa.
- La Flor de Oro** Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.
- La Flor de Oro** Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación.
- La Flor de Oro** Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.
- La Flor de Oro** es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.
- La Flor de Oro** conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro, castaño o rubio; el color depende de más ó menos aplicaciones.
- La Flor de Oro** Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.
- La Flor de Oro** La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más tímida usará el artículo.
- La Flor de Oro** Con el uso de esta agua se curan y evitan las placas, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca será calvo.
- La Flor de Oro** Esta agua deben usarla todas las personas que desean conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.
- La Flor de Oro** Es la única tintura que a los cinco minutos de aplicada puede rizarse el cabello y no despiden mal olor.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia, con solo una aplicación cada ocho días y si á la vez desean teñir el pelo, hágase lo que dice el prospecto que se acompaña con la botella. Los prospectos explican el modo fácil de usarla.—Precio: 5 pesetas frasco.—De venta en Córdoba: Droguería de los Sres. Fuentes Hermanos, calle Duque Hornachuelos, 10.—Al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

**Máquinas de hacer Medias, Calcetines y toda clase de géneros de punto**

Las más perfeccionadas y de mayor producción. De nueve a catorce pares en las diez horas de trabajo. Se venden desde 300 Pesetas con un libro para la enseñanza.

REPRESENTANTES:  
**J. A. CONSTANT**  
CALLE PEDRO LOPEZ, SIN NÚMERO (frente al 25).—CÓRDOBA

## Sección Comercial

Mercado de Córdoba

Nota de precios facilitados en la Cámara de Comercio.

Aceite fresco, de 55 á 56; trigo duro, de 40 á 42 reales fanega; idem blanquillo, de 39 á 40; cebada de 17 á 18; habas cochineras, de 34 á 56; alpeño, de 44 á 46; garbanzos tiernos, de 120 á 160; idem duros, de 80 á 90; arvejoner, á 34; escaña á 14; harina blanca extra, á 16 y 1/4; idem idem corriente, á 15 y 1/4; idem recia asomolada, á 16; idem recia superior, á 15 y 3/4; idem idem corriente á 15 y 1/4; idem idem tercera, á 11; cabezuela caudal, á 10; salvado caudal, á 7; hoja caudal, á 6; cabezuela de recio, 7; y 1/2; salvado recio, á 4 y 1/2; hoja recia, á 4.

Valores públicos

Madrid 9, 5 t.  
4 por 100 interior, 81'45.—5 por 100 amortizable, 100,70.—Banco de España 437'50.—Compañía Arrendataria de Tabacos, 392'00.—Cheque vista París 7'90.—Id. Londres, 27'20.

## Almacenes de San Antonio

Con entrada de vía férrea para los vagones del ferrocarril. Se almacenan granos y líquidos, mediante moderado alquiler. Se facilita el medio de tomar fondos sobre las mercancías al módico interés del 4 y 1/2 por 100 anual. Para más detalles dirigirse á los señores Carbonell y Compañía, Córdoba.

## Picón de orujo

En los almacenes de los señores Carbonell y Compañía, calle Conde de Arenales número 6, se vende picón de orujo al precio de 12 reales el hectolitro, sin scco. El mismo puesto á domicilio 18 reales.

La más estomacal y económica  
**Agua Alcalina de Mesa**

SE PREPARA CON LAS

**SALES DEL PILAR**

bicarbonatadas, sódicas, litínicas, á base de las de

**Mediana de Aragón**

Caja de 10 paquetes para 10 litros de agua, 1 peseta

Farmacias y Droguerías.—Depósito en Córdoba, Centro Farmacéutico

## La Estrella Sociedad Anónima de Seguros

Dirección general, Madrid: Tetuán, 17 y 19, y Preciados, 3, principal

CAPITAL PTAS. 10.000.000.—GARANTIA depositada Ptas. 12.000.000

Administradores, depositarios y banqueros: Banco de Cartagena, Banco de Gijón, Banco Asturiano de Industria y Comercio de Oviedo.

Seguros sobre la vida, contra el incendio y marítimos.

Seguros de valores y paquetes.—Rentas vitalicias.

Representante en todas las capitales y pueblos más importantes de España.

Subdirector en las provincias de Córdoba y Granada: Don Antonio Corvoite. Oficinas, calle Alfaro número 28, Córdoba.

## CARABAÑA

AGUAS NATURALES—Na<sup>o</sup>, SO<sub>3</sub>, 10 HO gr. 227.—NaS.—Ogr, 0499

INTERESA A TODOS SABER:

- 1.º Que no existen otras aguas salinas sulfuradas, sulfatadosódicas que las de Carabaña
  - 2.º Que no exista tampoco ningún otro verdadero manantial de aguas purgantes en explotación que el de Carabaña, y que es de origen volcánico.
  - 3.º Que los demás llamados manantiales, son solamente aguas recogidas en hondos pozos ó charcos, productos de exudaciones de terrenos salitrosos, «Magnésicos y Potásicos», sales nocivas y altamente perjudiciales al organismo humano.
  - 4.º Que en el manantial de Carabaña todo es público y todo el mundo puede tomar gratuitamente el agua al nacer, para toda comprobación necesaria.
- Son Purgantes y Antibilicicas, por su sulfato de sodio; son Purgativas, por su cloruro de calcio, y son Antisépticas y Antiescrfulosas, por su sulfuro de sodio.—Declaradas por la Ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda la economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.
- La salud del cuerpo interior y exterior.—Opinión favorable médica universal, con 80 grandes premios, 12 medallas de oro y 10 diplomas de honor.—Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y colonias, Europa, América, Asia, África y Oceanía.—Almacenes-Depósitos: Doctor Fourquet, 27.—Los pedidos y correspondencia al propietario R. J. Chávarri, Lealtad, 12.—Apartado de correos, 283.—Madrid.

## FERNANDO GUIJO

CIRUJANO

DENTISTA

Gondomar, núm. 5

Donde está la Fotografía

CORDOBA

## Almacenes, Bodegas y Graneros

Se arriendan espaciosos locales propios para almacenes, bodegas graneros, cuadras, pajares, etc., en el ex-convento de las Dueñas, plaza del Conde de Arenales y plaza del Conde de Gavia.

Hay también depósitos de hierro y subterráneos para aceites.

Para tratar, con los Sres. CARBONELL Y COMPAÑIA, Córdoba

## PAPEL

En la Administración de este periódico se vende por arrobas.